
В крае разрабатывается программа раз-
вития беспилотных авиационных систем, 
ключевые направления которой обсудили 
на заседании. Основой для её формирова-
ния послужат лучшие практики примене-
ния квадрокоптеров в различных сферах. 

Так, в Алтайкрайэнерго первый БПЛА 
закружил над воздушными линиями в 2018 
году.

– Использование беспилотников, ней-
росети, искусственного интеллекта, си-
стемы интеллектуальной диагностики 
энергообъектов кардинально изменило 
многие рабочие процессы и расширило 

наши возможности. Сегодня мы полно-
стью контролируем работу электросете-
вого комплекса, видим в режиме онлайн 
все его элементы, каждую опору и бригаду. 
Мониторинг идёт круглосуточно. Центр 
управления сетями в Барнауле наблюдает 
за деятельностью диспетчерских служб в 
филиалах, а информация о любых техноло-
гических нарушениях в течение 15 минут 
поступает в ситуационно-аналитический 
центр Минэнерго РФ – мы в числе первых 
компаний Сибири, которые подписали 
соглашения о взаимодействии, – отметил 
Сергей Приб в своём выступлении.

Глава региона Виктор Томенко назвал 
опыт компании блестящим, заслуживаю-
щим изучения другими отраслями.
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17 июля на заседании Правительства региона генеральный директор 
Алтайкрайэнерго Сергей Приб представил опыт использования БПЛА 
при обследовании линий электропередачи.

В состав делегации АО «СК Алтайкрай-
энерго» вошли заместитель генерально-
го директора – главный инженер Юрий 
Доманов, заместитель генерального ди-
ректора по перспективному развитию и 
инвестициям Максим Переверзев, заме-
ститель главного инженера по техниче-
ской эксплуатации аппарата управления 
Михаил Михалёв, а также директор фили-
ала «Алейские МЭС» Александр Самойлов 
и главный инженер филиала «Новоалтай-
ские МЭС» Денис Грабарь. 

Специалисты посетили тематические 
сессии, в рамках которых должное вни-
мание было уделено вопросам релейной 
защиты электрических сетей, автоматиза-
ции сетей и производственных процессов, 
охраны труда и повышения культуры без-
опасности, инновационным материалам и 
современным методам диагностики, а так-
же побывали на выставке новинок элек-
тротехнической продукции. 

– Я первый раз на мероприятии тако-
го уровня. Разнообразность регионов, 
стран – масштабность поразила. Удалось 
продуктивно пообщаться с делегацией из 
Белоруссии. Обменялись мнениями по от-

дельным вопросам, обсудили рациональ-
ность использования представленных экс-
понатов и технических решений в своих 
территориях. У нас в компании некоторые 
нововведения уже давно реализованы, но 
и поучиться было чему, – поделился впе-
чатлениями Александр Самойлов.

Организаторами мероприятия высту-
пили Группа «Россети» и журнал «Электро-
энергия. Передача и распределение» при 
поддержке Министерства энергетики РФ.

Истоки
Профессия электромонтёра не была мечтой Фёдора 

Александровича, однако за неполных 40 лет трудового 
пути стала образом жизни и состоянием души. В Алтай-
крайэнерго он устроился весной 1985 года – сразу же по-
сле службы в армии.

– Рабочие специальности тогда были востребован-
ными среди молодёжи, поэтому сильных сомнений в 
выборе не возникло. Понимал, что сложно будет – ра-
бота ответственная, мелочей в ней не бывает. Приняли 
меня хорошо, все старались помочь,  относились с по-
ниманием к тому, что нет опыта. Повезло и с наставни-
ками – мастер Юрий Анатольевич Кулаков и бригадир  
Владимир Васильевич Зайцев. Под их чутким руковод-
ством учился тонкостям профессии, – вспоминает герой 
материала. – С каждым днём узнавал что-то новое, отта-
чивал навыки.

Важное дело
Труд электромонтёров, как правило, остаётся практи-

чески незаметным. О них вспоминают, когда отключается 
свет. В последние годы небывалые ураганы, аномальная 
жара, ливневые дожди часто испытывают энергетиков на 
прочность.

– Наш труд относится к категории опасных – напряже-
ние и высота требуют особого подхода, – подчёркивает 
специалист. – Кроме этого, приходится устранять послед-
ствия  стихии в выходной день или срываться на экстрен-
ный вызов среди ночи. Ничего не поделаешь – работа 
такая. И каждый из моих коллег хорошо понимает, что за-
нимается важным делом. 

У нас дружный коллектив – это очень помогает и объе-

диняет. За последнее время в Алтайкрайэнерго многое из-
менилось в лучшую сторону. Руководством предприятия 
созданы условия для профессионального роста. Модер-
низируется оборудование, разрабатываются и внедря-
ются современные технологии, есть возможности для са-
моразвития – найти себя можно. Мне интересно работать 
в компании: новый день не похож на предыдущий – нет 

рутины. Ни разу не возникало желание поменять работу.
Машина времени
Случается, электромонтёры проводят вне дома целые 

месяцы. Так, с июля 2022 года специалисты Алтайкрайэнер-
го восстанавливают объекты электросетевого хозяйства в 
Славяносербском районе ЛНР. Состав бригады периоди-
чески обновляется. Фёдор Александрович побывал в под-
шефном Алтайскому краю муниципальном образовании 
пять раз. 

– О плохом я не думал, интересно было посмотреть 
страну и то, как организован рабочий процесс вдали от 
дома. В первый раз всё выглядело так, будто ты перенёсся 
на машине времени в 90-е, – делится впечатлениями Мац-
ко. – Разруха, нехватка материалов, отсутствие бытовых 
условий – это тяготило, но мы были готовы к трудностям. 
Сейчас условия стали лучше, всё отлажено – уже приезжа-
ем как к себе домой. Выполнение поставленных задач – 
строго по плану, все понимают, что от них требуется. Объ-
ёмы работ очень большие, хоть и много  сделано нашими 
сотрудниками. 

«В коллективе Фёдор Александрович пользуется боль-
шим авторитетом. Он воспитал немало специалистов 
своего дела, которые так же трудятся на нашем участке. 
Всегда готов прийти на помощь, невзирая ни на что, а цен-
ными качествами в людях он считает честность, порядоч-
ность и трудолюбие, – с теплом отзывается о сотруднике 
начальник участка Евгений Гришин. – Фёдор Алексан-
дрович – человек, посвятивший себя одной профессии. 
Это вызывает у окружающих уважение и означает толь-
ко одно – преданность своему делу, а награда тому под-
тверждение».

Высокая оценка деятельности 
Алтайкрайэнерго 

Говорит и показывает Москва

Найти себя – можно!

3-4 июля делегация сетевой компании Алтайкрайэнерго побывала 
в Москве на IX Международной научно-технической конференции 
«Развитие и повышение надёжности распределительных электри-
ческих сетей». В мероприятии приняли участие более 1500 энергетиков 
из России, Белоруссии, Узбекистана, Армении, Таджикистана, 
Азербайджана, Кыргызстана и Китая.

Накануне Дня России губернатор региона Виктор Томенко вручил нашему коллеге из Шипуновского участка филиала «Рубцовские МЭС» 
Фёдору Мацко высокую награду – Почётную грамоту Президента РФ. В беседе с пресс-службой энергетик рассказал о своей работе и объяснил, 
почему она ему за столько лет не наскучила.

ВРЕМЯ ПЕРВЫХ
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PHOТОТОК 
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Наш коллега, ведущий специалист управления ло-
гистики и материально-технического обеспечения  
Дмитрий Беляев вошёл в состав команды Алтайского 
края и встретился на воде с сильнейшими гребцами из 
Филиппин, Мьянмы, Вьетнама, Индии и Малайзии. К сожа-
лению, ребята не заняли призовых мест, но эмоции испы-
тали колоссальные. 

Отметим, Алтайкрайэнерго уже традиционно стало га-
рантом качественного электроснабжения соревнований 
на Гребном канале. Силами сотрудников компании было 
проложено более 680 метров временных линий электро-
передачи, а в качестве резервных источников питания 
использовались 6 передвижных ДЭС из автопарка компа-
нии. Оба дня на Гребном канале дежурили 16 специали-
стов Алтайкрайэнерго.

Несмотря на сильнейший дождь и непогоду, благодаря 
усилиям организаторов и наших коллег состязания состо-
ялись.

29-30 июня на Гребном канале в 
Барнауле прошло спортивное мероприятие 
международного класса «Алтайская регата. 
Фестиваль драконов». В нём приняли участие 
более 500 спортсменов из 10 стран.

Алтай. Край. Регата. 
PHOТОТОК 

За победу в финальном состязании конкурса боролись 
8 команд из числа участников, набравших наибольшее 
количество баллов по итогам отборочного этапа конкур-
са. Среди них наши коллеги – начальник отдела работы 
на оптовом рынке Николай Серебряков и заместитель 
начальника УСЭЭ Ольга Таякина. В течение двух дней 
специалисты энергосбытовых компаний из разных реги-
онов России посещали обучающие мероприятия, отраба-
тывали навыки командной работы, решали сложные биз-
нес-кейсы на основе актуальных проблем, возникающих 
в текущей деятельности: моделирование системы гибкого 
ценообразования для населения, разработка схемы вза-
имодействия ГП с просьюмерами, создание модели орга-
низованной платформы по розничной торговле электро- 
энергией, управление спросом.

Отметим, темы кейсов распределялись для команд 
с помощью жеребьёвки. Работы участников оценивало 
экспертное жюри, в которое вошли представители Мин- 
энерго России, ФАС России, Ассоциации «НП Совет рынка», 
руководители крупнейших энергосбытовых холдингов- 
-участников Ассоциации ГП и ЭСК.

По итогам конкурса команды, в составе которых при-
нимали участие специалисты Алтайкрайэнерго, заняли 
почётные 2 и 3 места. Поздравляем коллег с достойным 
результатом финальной борьбы!

В предыдущем номере газеты мы 
обещали рассказать о том, как в Ярославле 
прошел финал Всероссийского конкурса 
профмастерства ProСбыт – держим слово.

Сбыт в Ярославле 
– финал

Спартакиада 
Алтайкрайэнерго – 

фотоотчёт и итоги
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Звёздочки Алтайкрайэнерго

Познакомились молодожёны ещё в 2017 году – через социальную сеть «Вконтакте». Александр нашёл страницу 
Юлии и написал ей. Девушка тогда жила в Барнауле, но тем не менее любовь оказалась сильнее всех расстояний. «Мы 
встретились – и поняли, что уже никогда не расстанемся», – рассказывают супруги. Студенческие годы укрепили от-
ношения, а служба в армии Александра стала проверкой на их прочность. В 2020 году Юлия переехала в Тальменку, 
устроилась в Алтайкрайэнерго, где уже трудился будущий муж. 

 Александр работает в сетевой компании электромонтёром по эксплуатации распределительных сетей, а Юлия в 
сбытовой – оператором ПЭВМ. Символично, что свой союз пара зарегистрировала в Год семьи.

От групп компаний поздравили молодожёнов с одним из знаменательных событий в жизни главный инженер фили-
ала «Новоалтайские МЭС» Денис Грабарь и начальник Тальменского участка Павел Захаров. Они также вручили им 
подарок – стиральную машину.

Желаем семейному энергетическому союзу счастья, понимания и любви!

В конкурсе «Угадай, что на фото?» победила специ-
алист по охране труда сектора охраны труда Новоал-
тайских МЭС Юлия Сураегина.

Юлия работает в компании уже 3 года и проявляет ак-
тивность во многих внутрикорпоративных мероприяти-
ях. Отметим, в этом году сотрудница стала лучшей среди 
специалистов по охране труда в номинации «Проверка 
знаний по охране труда и оказание первой медицинской 
помощи пострадавшему (непрямой массаж сердца)» в 
индивидуальном зачёте на соревнованиях по профессио- 
нальному мастерству.

Со слов Юлии, участие в конкурсе «Угадай, что на фото?» 
стало для неё ещё одним поводом проверить свои знания.

– Я как специалист по охране труда обязана знать на-
звания всех инструментов и оборудования, которые ис-
пользуются в электроэнергетике. Важным в моей работе 
считаю индивидуальный подход к каждому сотруднику, 
ведь мы работаем с людьми. И также напоминаю: главное 
– помнить и следить за актуальностью правил безопасно-
сти труда, – подчеркнула специалист.

Мы поздравляем коллегу, а корпоративный подарок 
победителю уже вручён!

Друзья! В рамках Года семьи, объявленного Президентом России Владимиром Пу-
тиным, в компании был организован конкурс детских рисунков «Моя энергетиче-
ская семья». Всего в нём приняли участие 23 ребёнка сотрудников нашего Обще-
ства, старшему из конкурсантов 13 лет, а младшему – 4 года. 

Дети изобразили на своих рисунках родителей и других членов семьи, работа-
ющих в энергетике, а также сопроводили творчество краткой информацией. Так,  
Анастасия Вершинина, победитель в возрастной группе от 11 до 13 лет, прокомменти-
ровала свою работу:

– Я считаю, что энергичная семья – это большая семья, в которой есть и дети, и до-
машние питомцы. У них всегда весело и они всё время чем-то заняты: проводят время 
вместе, помогают другим. Я нарисовала, как папа меняет лампочку в фонаре, чтобы всем 
соседям было светло ходить по улице вечером.

Публикуем фотографии победителей, занявших первые места в своих возрастных 
группах, а фото призёров и участников конкурса, все работы ребят вы можете посмо-
треть, наведя камеру на qr-код.

Энергосоюз: Саша + Юля Есть победитель!

ГОД СЕМЬИ

ПОСЛЕ РАБОТЫ

Анастасия Вершинина – благодарит организаторов 
конкурса за его проведение и подарок, о котором  

она мечтала

Дмитрий Шумаков – проводит каникулы у бабушки и 
передаёт привет нашим коллегам 

Тихон Шумкин – решает вопросы юридических лиц 

В Тальменском участке специалисты АО «СК Алтайкрайэнерго» и АО «Алтайкрайэнерго» 
Александр и Юлия Шмидт связали себя узами брака. 

Итоги конкурса и работы 
участников
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